

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang telah dipaparkan di bagian sebelumnya, beberapa simpulan dapat diambil sebagai temuan utama penelitian ini. Pertama, penelitian ini menemukan lima framing orang desa Saliguma dalam konflik kehutanan antara orang Saliguma dan PT BAE. Keluhan pertama, kedua dan ketiga disampaikan pemilik tanah (*Sikebbukat Uma*) bahwa kehadiran HTI-PT.BAE membatasi hak akses mereka kepada tanah leluhur, mereka kehilangan tanah sakral, dan mereka merasa tertipu; pada keluhan keempat disampaikan oleh penggarap bahwa kedatangan HTI-PT.BAE menghilangkan akses mereka untuk mengelola hutan sebagai sumber mata pencarian, dan yang ke lima keluhan disampaikan oleh perempuan *Uma* yang merasa perusahaan HTI-PT.BAE menghalangi akses mereka untuk mengelola hutan dan tanah sebagai sumber pangan mereka.

Berbeda kategori aktor berbeda pula framing. Pemilik tanah (*Sikebbukat uma*) menggunakan framing kelima framing. Sementara, anggota suku yang sebagai penggarap lebih menekankan pada framing sebagai perampasan hutan dan ruang hidup karena fokus ke mata pencarian tanpa mengabaikan framing yang lain. Para penggarap yang tidak pemilik tanah menggunakan framing perampasan ruang hidup. Para pendukung (LSM dan FORMMA) menggunakan framing yang ke empat dan yang ke lima. Orang yang mendukung PT BAE adalah anggota uma yang tidak menggarap tanah dan mereka tinggal jauh dari lokasi tersebut. Mereka menitikberatkan kompensasi dan pekerjaan yang dijanjikan oleh PT BAE.

5.2 Saran

1. Disarankan kepada PT BAE sebaiknya mengakui hak masyarakat adat Desa Saliguma terhadap tanah yang akan dijadikan lokasi HTI. Walaupun pemerintah tanah tersebut masuk dalam kawasan hutan, untuk keberlangsungan HTI-PT.BAE dan sebaiknya PT-BAE menerapkan Freeoir, Invormed Concent (FIC) dalam meminta persetujuan dari anggota uma

2. Untuk peneliti selanjutnya disarankan peneliti lebih jauh meneliti bagaimana cara orang Mentawai menetapkan framing dalam konflik kehutanan sehingga tujuan yang diinginkan bisa tercapai menggunakan framing tersebut!

